

Barcelona, 29 de Octubre de 1981.

CARTA DEL COMITE EJECUTIVO DE LA ORGANIZACION COMUNISTA DE ESPAÑA (BANDERA ROJA) AL COMI  
TE CENTRAL DE UCE.

El Cté. Ejecutivo de la OCE (Bandera Roja) decidió en su última reunión romper = las relaciones con UCE por valorar que vuestro partido representa hoy intereses ajenos = al proletariado.

Algunos hechos recientes nos han obligado a replantear, no ya la justeza de ante riores acuerdos establecidos entre ambos partidos, sino la naturaleza misma de UCE. Nos= referimos, en particular, a la indignación pública suscitada en Sevilla por vuestros abe rrrantes métodos de proselitismo y el supuesto descubrimiento y expulsión de varios agen= tes del KGB infiltrados en vuestras filas. Otros hechos conocidos por nuestro partido = desde antes y a los que no habíamos dado mayor importancia por pensar que se trataba de de prácticas erróneas de alcance local, han contribuido también a corroborar nuestras = conclusiones.

De lo que está ocurriendo en Sevilla, señalamos los siguientes aspectos:

- \* Los métodos de proselitismo, dirigidos casi exclusivamente hacia adoles= centes, consisten en sustituir la discusión ideológica y política por = una labor psicológica orientada a provocar la ruptura con el medio fami= liar del prosélito y la sustitución de este medio por la propia UCE.
- \* El recurso al alcohol y a otras drogas, a la promiscuidad sexual; la uti= lización de muchachas como "gancho" para reclutar militantes de institu= tos.
- \* La utilización de amenazas contra los familiares de los nuevos proséli= tos. (Los casos conocidos en Sevilla de conflicto familiar con UCE suman más de 20 hasta finales de octubre, y su repercusión pública es notoria= en algunas fábricas y barrios populares.)

En cuanto a la "infiltración del KGB":

- \* No existe ninguna prueba real, excepto alguna "confesión" de los acusa= dos de colaborar con el KGB.
- \* La o las "confesiones" se obtuvieron mediante presiones psíquicas y físi= cas a lo largo de interrogatorios que duraron varios días y noches.
- \* Las sospechas sobre los "colaboradores del KGB" surgieron al detectar un insuficiente grado de adhesión de éstos a la dirección de UCE durante la última escuela de verano para cuadros, y una actitud consistente en dar= preeminencia a los conocimientos sobre la posición de clase, en tanto = que rasgo característico de la ideología revisionista soviética.
- \* Las prácticas degeneradas para lograr extender su red, de las que se acu= sa a los supuestos colaboradores del KGB, coinciden con los métodos de = proselitismo empleados en gran escala por UCE en Sevilla: intención de =

establecer redes de adhesión personal; manipulación de problemas afectivos y sexuales para lograr esa adhesión; reuniones pretendidamente políticas que se convierten en sesiones de tratamiento psicológico;...

Asimismo, hemos podido constatar en los últimos tiempos el sistemático abandono del trabajo ó los estudios por los militantes de UCE de varias localidades, y otros hechos aislados, parecidos a los que se han dado en Sevilla.

Consideramos, pues, que UCE actúa desde hace varios meses como una organización parasitaria para los trabajadores y el pueblo. Vuestra labor de propaganda ha ido convirtiéndose en una acción realizada desde fuera de las clases populares, con las que habéis cortado vuestros vínculos anteriores, y no puede entenderse como un aspecto de la tarea de organización y educación de masas que realiza un partido marxista.

La marginación social a la que UCE somete a sus militantes, tanto a los de origen obrero como a los estudiantes; la transformación de hecho en lumpen, a la que los empuja, promoviendo, además, entre ellos todo tipo de comportamientos decadentes; la manipulación de problemas personales como arma eficaz de reclutamiento y de adhesión a la dirección; el recurso a agresiones psíquicas ó incluso físicas cuando ésta adhesión se reblandece, y a amenazas contra quien interfiera en los planes de UCE, constituyen, a nuestro juicio, un conjunto de prácticas ajenas al marxismo, que se oponen a sus principios tanto teóricos como prácticos, e indican un grado extremo de degeneración ideológica.

Al referirnos a tales prácticas, queremos puntualizar lo siguiente:

1. No son aisladas e imputables, por tanto, a tal ó cual militante o responsable local.
2. Por su generalización, corresponde a la aplicación de directrices centrales y, en ésta aplicación, están comprometidos los miembros de la dirección de UCE.
3. No se trata de simples errores, muy graves, pero que afecten tan sólo al estilo de trabajo de la dirección, sino que conciernen al conjunto de vuestra práctica interna y externa y se justifican mediante razonamientos perfectamente elaborados, presentados como aplicación de principios teóricos marxistas, de lo que llamáis "principios ideológicos prácticos del proletariado" y de una concepción del partido que afirma recoger lo positivo del Mayo francés; es decir, son presentados como desarrollo concreto del marxismo, en las condiciones actuales de España, ante el problema de la construcción del partido.

Esta pretensión teórica nos obliga, por consiguiente, a entrar a criticar a grandes rasgos la legitimidad marxista de vuestras concepciones en lo ideológico y organizativo.

En primer lugar, el pretendido sistema de pensamiento cuya posesión os atribuíis, creemos que es la idea en que se resumen vuestras concepciones anti--marxistas.

Sólo un partido que haya dirigido, organizado y educado al pueblo en batallas políticas de envergadura, que goce de una real inserción entre los trabajadores y que, sobre todo, haya obtenido resultados prácticos de una cierta entidad ante problemas capitales de la revolución, como la materialización de las alianzas de clases, las formas de lucha o la construcción del partido a una escala amplia, etc. puede estar en condiciones de elaborar un sistema de pensamiento.

El hecho de que UCE proclame la posesión de un tal sistema es una señal inequívoca de que en los conceptos, ideas o metodos realmente manejados por UCE se da una total tergiversación de la relación entre teoría y práctica, o sea, de la teoría marxista del conocimiento. Entonces, afirmar que se aplica la "línea de masas" sólo sirve para encubrir unas relaciones con las masas inconsistentes en desvincularse totalmente de ellas, proclamarse su vanguardia, y practicar el más cerrado sectarismo, lo que da lugar a la concepción según la cual a UCE sólo le falta crecer en militantes para ser el partido que nuestra clase y nuestro pueblo precisan. Dicho "sistema de pensamiento" y dicha "línea de masas" son el camino más eficaz para convertirse en una secta.

Pero lo característico de vuestro "sistema de pensamiento" no se puede reducir a un mal dominio de la relación teoría-práctica, de la teoría marxista del conocimiento y de la línea de masas, errores en los que, en mayor o menor medida, todos hemos caído. Se trata de una subversión sistemática de todo el sistema básico del pensamiento marxista, por la que si reconocéis que la verdad está en los hechos, sólo es para amoldar los hechos, si es preciso, a vuestra "verdad".

Así, establecéis una relación metafísica entre posición de clase y conocimiento científico, entre ideología y política, entre materialismo dialéctico y materialismo histórico. La función determinante de la posición de clase respecto de los conocimientos se convierte en vuestras manos en absoluta, y lo mismo ocurre con la ideología con respecto de la política y con el método dialéctico respecto del materialismo histórico.

La formación y discusión ideológica y política en UCE se reduce de hecho a lo ideológico, a la defensa abstracta de la posición de clase y a un método idealista dialéctico, como bien muestra una larga trayectoria de escuelas centrales.

Aún más, al hacer de la posición de clase un absoluto, infinidad de contradicciones entre lo erróneo y lo justo que remiten a problemas de conocimiento, pueden ser tratadas como contradicciones entre posiciones de clase an-

tagónicas. Con ello, la lucha ideológica se convierte en pura arbitrariedad: un cañón de grueso calibre para cazar moscas, es decir, para deformar y extralimitar las reales divergencias internas.

En segundo lugar, al referirnos a otros principios no teóricos, que UCE llama "principios ideológicos prácticos del proletariado", ocurre que vuestro partido prescinde sin más de buena parte de ellos, especialmente de aquellos que afectan a la relación partido-clase obrera o partido-pueblo. Las exigencias de servir al pueblo y ser carne y uña con él, de destacar como elementos reconocidos por los trabajadores, son simplemente ignoradas. Esto encubre un desprecio por la situación de las clases populares, por sus condiciones de vida y trabajo, y sus reivindicaciones inmediatas, que llega hasta el abandono de hecho de los sindicatos por considerar que la dedicación de esfuerzos en esa dirección no es una vía rápida para extender vuestro partido.

De ahí que, en la selección de sus cuadros, vuestro partido escamotee requisitos tan fundamentales como establecer la más íntima conexión con las masas, según expresión de Dimitrov y tal como han señalado siempre otros grandes dirigentes comunistas. Se da el caso de que hoy, en UCE, el ser promovido a cuadro, en cualquier nivel, pasa por romper los vínculos que uno tenga con el pueblo.

¿Puede funcionar en tales condiciones el centralismo democrático? Por supuesto que no. Si tradicionalmente nos parecía apreciar en vuestro partido una deformación ultracentralista del principio del centralismo democrático, hoy afirmariamos que este principio lo habéis convertido en una caricatura que se asienta sobre una aberración: la exigencia de tener una actitud de respeto hacia la dirección del partido y de defensa de la misma ha degenerado en la imposición de una adhesión sin límites, de modo que cualquier sospecha de grieta en esa actitud es interpretada como un "ataque al corazón mismo del marxismo" y puede desencadenar un proceso como el de la lucha contra el "grupo del KGB". Se podrían citar algunos casos en la experiencia comunista internacional, en particular, la más reciente en China, durante la revolución cultural, en los que se cayó en prácticas y concepciones parecidas, y sacar algunas lecciones útiles. Pero no es necesario ir tan lejos; basta estudiar lo que ocurre en las relaciones padres-hijos cuando una salida de tono de un menor desencadena una reacción ejemplar en la que se combinan correctivos ideológicos y físicos.

Así, la puesta en práctica por UCE en estos últimos tiempos de un sistema "integral" de vida de partido - los militantes viven, comen, duermen, se divierten, etc. entre ellos - corresponde a una visión sustitutoria de la

función familiar que, en cualquier caso, tiene que llevar a la liquidación total del centralismo democrático.

Pero, ¿a que intereses de clase responde UCE? ¿Acaso a los de esta "gran familia" que forman sus militantes, cada vez más marginados socialmente?

El PTE y la ORT, en su recta final, descubrieron unos nuevos "sujetos" de la revolución: ecologistas, grupos de liberación sexual, feministas, etc. - frente a un proletariado amordazado por el reformismo. Esto los llevó a reajustar sus principios mediante las concepciones propias de tales "sujetos" revolucionarios. UCE, alrededor de sus conferencias IV y V, llega a establecer una directriz que guiará desde entonces todo su trabajo: el crecimiento del partido es la máxima prioridad y se debe centrar en los adolescentes escolarizados por ser menor su control por las ideas y aparatos reformistas. Y esto se aplica - hasta sus últimas consecuencias, sin cambiar sus principios sobre el papel, a diferencia de lo que hicieron PTE y ORT.

Las desviaciones del marxismo pueden encubrir algo más que simples errores de un grupo marxista-leninista, debidos a inexperiencia y juventud política. El Comité Ejecutivo de la OCE (Bandera Roja) valora la línea ideológica de UCE como una tergiversación completa, de tipo ultraizquierdista, del pensamiento marxista. Y por todas las razones antes indicadas, considera también - que, apoyándose en esa línea, UCE ha llegado a adquirir unos rasgos característicos de organización lumpenproletaria.

Cté. Ejecutivo de OCE (BR)